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29 И Ю Н Я И С П О Л Н Я Е Т 
СЯ 65 ЛЕТ К О М С О М О Л Ь 
С К О Й О Р Г А Н И З А Ц И И 
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К О Г О 
И Н С Т И Т У Т А . М А Т Е Р И А Л Ы 
С Е Г О Д Н Я Ш Н Е Г О Н О М Е 
РА Г А З Е Т Ы В О С Н О В Н О М 
П О С В Я Щ Е Н Ы Т О М У , К А К 
Ю Н О Ш И И Д Е В У Ш К И 
80-х П Р О Д О Л Ж А Ю Т ТРА
Д И Ц И И С В О И Х П Р Е Д 
Ш Е С Т В Е Н Н И К О В ( ч и т а й т е 

1-ю, 2 - ю , 3 - ю и 4 - ю с т р . ) 

ТРАДИЦИЯМ - ЖИТЬ, 
крепнуть, развиваться! 

29 И Ю Н Я 1920 года в Петро
градском политехническом инс
титуте была создана организа
ция Российского Коммунисти
ческого Союза Молодежи 
( Р К С М ) . Состояла она только 
из рабочих института, и насчи
тывала всего 20 человек. Такой 
состав молодежной организации 
объясняется тем, что в то 
время среди студентов почти не 
было рабоче-крестьянской мо
лодежи. В последующие ходы 
комсомольская организация 
стала быстро расти. Этому спо
собствовало следующее. 

В 1920 году по декрету Совета 
Народных Комиссаров из рядов 
Красной Армии были демобили
зованы студенты. В том ж е году 
в нашем институте открылся 
рабфак — первый рабфак в тех
ническом вузе Петрограда. Д е 
мобилизованные из Красной Ар
мии студенты-рабфаковцы при
несли в студенческую среду 
революционную энергию, ж а ж д у 
знаний, безграничную предан
ность Советской власти. 

Изменения классового соста
ва студенчества щло и другим 
путем. Вузы, в том числе и Поли
технический, освобождались от 
реакционной части своих сту
деитов. Все это не могло не 
сказаться на росте комсомоль
ской прослойки среди студенчес
тва. У ж е в 1921 году на рабфаке 
обучалось 25 членов Р К С М , 
комсомольская организация ра
бочих возросла до 30 человек, 
появились, правда, в единицах, 
комсомольцы на основных фа
культетах. 

В апреле 1921 года партийная 
ячейка института принимает 
очень важное рещение о том, 
чтобы все члены партии в воз
расте до 21 года включительно 
были зарегистрированы и рабо
талн в комсомольских организа
циях. Эта мера значительно 
укрепила комсомольские орга
низации. К концу 1922 года на 
учете в Р К С М института состоя
ло у ж е 133 человека, в том числе 
34 члена партии. В 1924 году 
число членов и кандидатов в 
члены Р К С М составляло 775 че
ловек, а к концу 1925 г о д а — 
1600. Теперь у ж е в каждой 
студенческой группе былн ком
сомольцы. Они являлись образ
цом для несоюзной молодежи, 
были чрезвычайно деловиты и 
активны во всех институтских 
делах. 

Надо сказать, что рождение 
комсомольской организации 
протекало в ожесточенной борь
бе ' с реакционной, консерва
тивной частью студенчества. 

Вот только два примера. Вес
ной 1922 года стал создаваться 
студенческий кооператив «Поли
техник». Совет студенческих 
представителей ( С С П ) , руково-
дивщий всеми студенческими 
организациями института и на
ходившийся в руках враждебно 
настроенных к Советской власти 
студеитов, сумел провести в ко
оператив своих представителей. 
Однако в декабре 1922 года при 
перевыборах правления коопе
ратива партийная, комсомоль
ская организации, пролетарская 

часть студенчества сумели заво
евать большинство в правлении 
кооператива. Вскоре С С П был 
ликвидирован. В том ж е году 
партийная, комсомольская орга
низации развернули агитацию 
за переименование института 
и присвоение ему имени 
М . И. Калинина, и с 1 января 
1923 года институт стал назы
ваться — Петроградский поли: 
технический ннститут имени 
М . И. Калинина. 

Это только отдельные штрихи 
и з ' т о й кипучей и многогранной 
деятельности комсомола инсти
тута на заре его становления. 
В последующие годы наш комсо
мол рос и м у ж а л . На его счету 
немало значительных н славных 
дел. Только их простое пере
числение говорит о масштабно
сти того, что делал и делает 
комсомол. 

Высокий уровень политиче
ской и трудовой активности — 
одна из характерных черт сту
дентов-политехииков периода 
первых пятилеток. Из много
численных заметок на страницах 
газеты «Товариш» ( т а к тогда 
называлась газета «Политех
ник») я взял первые попавшиеся 
на глаза заметки: « М ы , сту
денты 1-й группы 1-го курса... 
авиастроительного факультета, 
у ч и т ы в а я н а п р я ж е н н о с т ь 
средств СССР в деле выполне
ния лозунга «Пятилетка в 4 г о 
да», сдаем безвозмездно в фонд 
индустриализации страны все 
облигации 3-го займа... на сумму 
девятьсот семьдесят рублей». 
Илн еще: «Активно прошел сбор 
средств на подводную лодку 
нмени Комсомола. Только ме
таллурги 1И курса экономиче
ского факультета собрали свы
ше 60 рублей». Комсомольцы 
Электротехнического института 
( Л П И тогда разделялся на 
отраслевые институты) взяли 
шефство над одной электро
станцией Ленинграда» и т. д. 

О высокой общественно-поли
тической активности студентов 
видно нз следующего примера: 
в конце 1935 и в начале 1936 го
да проводились перевыборы 
комсоргов в 308 учебных г р у п 
пах, из 3511 комсомольцев при
сутствовали на собраниях 
3171 человек, выступили в пре
ниях 2830 человек. 

Из ж и з н и комсомола предво
енных лет необходимо сказать 
еще о стремлении студентов 
овладеть одной и несколькими 
военно-прикладными специаль
ностями. Застрельщиком в этом 
был Л е н и н с к и й комсомол. 

В период грозных испытаний 
1941 — 1945 г г . комсомол ннсти
тута продемонстрировал на по
лях сражений, в прифронтовом 
Ленинграде невиданный геро
изм, преданность Родине и Ком
мунистической партии. Почти 
вся м у ж с к а я часть комсомоль
ской организации геройски сра
жалась на фронтах Великой 
Отечественной. 

В первые послевоенные годы 
в комсомольской организацин 
политехников зародилось заме
чательное патриотическое дви
жение: в период летних каникул 

оказать помощь промышленным 
и сельским стройкам. В конце 
июня 1948 года 50 третьекурсни
ков электротехнического фа
культета выехали на строитель
ство сельских электростанций. 
Вскоре к ннм присоединилось 
еще более 300 студеитов. Этот 
почин получил ш и р о к у ю под
д е р ж к у , студенчества страны. 
География третьего трудового 
семестра политехников сейчас 
протянулась от Ленинграда до 
Дальнего Востока. 

Главным в деятельности к о м 
сомольской организации Л П И 
с первых шагов ее становления 
до наших дией было и остается 
борьба за овладение знаниями. 
И надо со всей определенностью 
сказать, что основная масса 
комсомольцев успешно решала 
и решает эту задачу. 

Комсомольскую школу поли
техников прошли видные деяте
ли партии и государства 
М . С. Соломенцев, В. В. Кузне
цов, К. В. Русаков и многие 
другие, замечательная плеяда 
выдающихся ученых — их со
тни, и назвать их имена в ко
роткой статье практически не
возможно. 

Здесь ж е хочется назвать 
нмена в о ж а к о в комсомола ин
ститута разных лет Владимира 
Ш о р н и к о в а , М а р к а Чирского, 
Николая Меренищева, Михаила 
Андреева, Николая Яковлева, 
Александра Смирнова, Алексан
дра Белоногова, Ивана Колосо
ва, Юрия Исаева, Виктора П у ш 
карева, Александра Горошенко, 
Бориса Велнжанинова, Вален
тина Голубенцева, Сергея Ж д а 
нова, Алексея Сергеева, Алексея 
Ф и г у р и н а . 

Владимир Ш о р н и к о в и М а р к 
Чнрский погибли в боях против 
фашистских захватчиков. М н о 
гне из бывших секретарей комсо
мольской организации стали 
профессорами и доцентами, пар
тийными и хозяйственными ру
ководителями. 

За 65 лет комсомольская орга
низация института из небольшой 
группы в двадцать человек вы
росла до 14 200. Недавнее праз
днование 40-летия Победы со
ветского народа в Великой Оте
чественной войне еще и еще раз 
подтвердило неопровержимую 
истину в том, какой могучий 
заряд нравственной зрелости, 
идейной стойкости, преданности 
Коммунистической партии, со
циалистической Родине иесут 
в себе комсомольцы-политехни
к и . Думалось закончить статью 
девизом: «Так держать, дорогие 
друзья!» Но ведь ж и з н ь неумо
лимо движется вперед и «под
растающее поколение,— к а к за
явил на недавней встрече со 
студентами Л П И Генеральный 
секретарь Ц К К П С С М . С. Гор
бачев,— должно взять на свои 
плечи дело развития науки и тех
ники, ответственность за даль
нейшее поступательное развитие 
социалистической Родниы». 

У комсомола Политехнического 
есть все возможности с честью 
оправдать эти высокие, благо
родные задачи. 

И. М О Р Д А С О В 

СЕССИЯ, СЕССИЯ, СЕССИЯ... 

ОБЫКНОВЕННАЯ ГРУППА 
, 1 

Ш 
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БЫСТРО, очень быстро летят студенческие годы.. . К а ж е т с я , это было 
еще вчера: м ы , неуверенно, р о б к о ступая, отворили т я ж е л у ю дверь 
главного здания, за к о т о р о й для нас начиналось что-то таинственное, 
б о л ь ш о е и серьезное с заманчивым названием «институт»... И все 
завертелось, замелькало, словно закружилась гигантская карусель: 
вступительные э к з а м е н ы , работа в совхозе, первые лекции., . В о б щ е м , 
оглянуться м ы не успели, как наша родная группа 111/1 превратилась 
в 411 / 1 . Да, как это ни странно, но м и н у л о у ж е четыре года. И рано или 
п о з д н о , наступает м о м е н т , к о г д э н е о б х о д и м о остановиться, сказать себе 
«стой» и осмыслить совершившееся... 

На страницах «Политехника» м ы часто читаем о лучших группах, но 
ведь их единицы, а ж и з н ь института складывается и ф о р м и р у е т с я 
ж и з н я м и и делами большинства. М о ж е т быть, эта статья п о м о ж е т найти 
«свое лицо» н е к о т о р ы м , еще- не с л о ж и в ш и м с я г р у п п а м , особенно 
младших курсов. 

А теперь к о н к р е т н о о / г р . 4 1 1 / 1 . Как я у ж е г о в о р и л , м ы самые 
о б ы ч н ы е : далеко не все из нас отличники, нам далеко д о первых мест 
в институтских соревнованиях (хотя когда-то м ы заняли I I I место п о 
институту с р е д и академических г р у п п первых к у р с о в ) . Сейчас нас 25 — 
12 девчат и ^Ъ> парней; из них 5 иностранных учащихся. 

За г о д ы учебы состав н е м н о г о изменился, не обошлось б е з потерь. 
Эти г о д ы сплотили нас: д р у ж б а крепла в «марафонах» семестров, 
цементировалась во время э к з а м е н о в , шлифовалась в т р е т ь е м т р у д о в о м 
и на полях совхоза. П о ч е м у м ы поступили на гидротехнический? 
Большинство из нас — «потомственные» г и д р о т е х н и к и , у м н о г и х здесь 
учились р о д и т е л и , остальных привело с ю д а призвание, р о м а н т и к а 
профессии строителя, самой м и р н о й на З е м л е . Существует л о ж н о е 
и г л у б о к о о ш и б о ч н о е м н е н и е , что учиться здесь г о р а з д о легче, ч е м на 
других факультетах. Из опыта о б щ е н и я з н а ю , как с м о т р я т на тебя 
свысока д е в о ч к и с Ф Т К , узнав, что ты с г и д р о т е х н и ч е с к о г о . А учиться 
здесь ничуть не легче: те ж е п р е д м е т ы (и д а ж е с л о ж н е е ) , те ж е зачеты 
и э к з а м е н ы . 

Д л я нас все начиналось 1 сентября 1981 года, к о г д а м ы , е щ е не 
оправившиеся после волнений вступительных э к з а м е н о в , начали с в о ю 
учебу с т р у д о в о й деятельности на полях совхоза «Ручьи», Вчерашние 
десятиклассники, е щ е глупенькие и наивные,... За этот м е с я ц м ы успели 
н е м н о г о узнать д р у г д р у г а , и к о г д а оказались в аудиториях института, то 
у ж е чувствовали себя более или м е н е е свободно, 

Я часто задумываюсь: что ж е сближает нас — таких разных п о 
характеру, м ы с л я м , вглядам на жизнь? П о ж а л у й , наша сила в единстве — 
единстве цели и общности основных интересов. Тек повелось с п е р в о г о 
курса — с п е р в о г о о б щ е г о п р а з д н и к а — дня р о ж д е н и я г р у п п ы , к о т о р ы й 
м ы е ж е г о д н о о т м е ч а е м в с е р е д и н е о к т я б р я , первых совместных дней 
учебы и работы. 

Я п е р е б и р а ю ф о т о г р а ф и и прошлых лет: на них м ы всегда вместе — на 
п р а з д н и ч н о й д е м о н с т р а ц и и и во в р е м я т р у д о в о г о десанта, во в р е м я 
летней п р а к т и к и и иа к о м м у н и с т и ч е с к о м с у б б о т н и к е , на полях совхоза 
и на «экваторе». 

Так у ж е у нас повелось — если к о м у - т о т р у д н о — д р у з ь я всегда 
придут на п о м о щ ь — и в учебе и в работе. М н о г о е сделали для т о г о , 
чтобы группа была д р у ж н о й , наши д е в у ш к и : староста Татьяна Кранина, 
к о м с о р г Ирина Беляева, к у л ь т о р г Светлана К о к о р и н а , п р о ф о р г Ирина 
З о з у л я , 

Как в к а л е й д о с к о п е , пролетели недели, м е с я ц ы , г о д ы ; из р о б к и х 
п е р в о к у р с н и к о в м ы превратились во все повидавших и все познавших 
студентов третьего курса, а сейчас м ы у ж е на п о р о г е п я т о г о , после 
к о т о р о г о нас ж д е т большая, п о л н о с т ь ю самостоятельная ж и з н ь . 

Не з р я говорят, что студенческие г о д ы — лучшие г о д ы ж и э н и , и как 
х о р о ш о , что в эти годы м ы оказались вместе. С г р у с т ь ю в с п о м и н а е м 
п р о ш л о е , но впереди у нас еще м н о г о радостных событий и счастливых 
минуте [ О том, как гр. 4 1 1 / ^ сдала сессию, читайте на 4-й стр. номера). 

В о б щ е м , если захотите п о б л и ж е познакомиться с нами — заходите, 
б у д е м рады... Напишите в газету,, как ж и в е т ваша группа. Давайте 
поделимся с в о и м о п ы т о м , и тогда наша ж и з н ь станет еще интереснее, 

А. ГОРШКОВ, 
член комсомольско-

молодёжной редколлегии 

НА С Н И М К А Х : группа 4 1 1 / 1 — на первомайской демонстрации; на 
субботнике; на геодезической практике. 



ПОЛИТЕХНИК № 20 

«И||1«исйфика1|ня-90» Н А Б А З Е 

СОВРЕМЕННОЙ ТЕХНИКИ 
ИНТЕНСИФИКАЦИЯ производства 

предусматривает, п р е ж д е всего, 
внедрение гибких автоматизирован
ных производств и ш и р о к о е исполь
зование вычислительной техники. 

Участие Ф Т К в ^ц^полнении про
г р а м м ы (сИнтенсификация-90» осу
ществляется путем подготовки высо
коквалифицированных инженерных 
кадров, способных решать задачи 
интенсификации на базе современ
ной техники^ организации перепод
готовки инженерных кадров, прове
дения фундаментальных и приклад
ных НИР, направленных на решение 
научных проблем п р о г р а м м ы , разви
тие материально-технической базы 
и проведение большой идейно-вос
питательной работы среди студенче
с к о г о коллектива^, и сотрудников 
факультета по проблемам интенси
фикации* производства. 

В н С т о я щ е е время п р о г р а м м ы 
учебных курсов составлены с учетом 
ш и р о к о г о прид^ене.ния выч|)$^итель-
н о й техники, требование |чы(жрмы? 
энергии, материальных и трудовых 
ресурсов. Практикуется подготовка 
специалистов непосредственно для 
предпридтия. Основой та^их связей 
являются двусторонние договоры 

«Минвуз РСФСР — отраслевые м и 
нистерства — вуз — п р е д п р и я т и е » . 
Не менее важное значение имеет 
переподготовка специалистов про
мышленности в соответствии с тре
бованиями интенсификации произ
водства. Это п р е ж д е всего специали
сты по роботам и манипуляторам, 
оптимизации инженерных решений 
и д р . Однако в этом направлении 
имеются определенные резервы, 
и предстоит еще большая работа по 
становлению и совершенствованию 
учебного процесса. 

О д н и м из важнейших моментов 
участия Ф Т К в п р о г р а м м е «Интенси
фикация-90» является выполнение 
НИР для Ленинградского п р о м ы ш 
ленного региона. 

В декабре 1984 года координаци
онной группой ЛПИ была проведена 
к о р р е к т и р о в к а и уточнение заданий 
и этапов п р о г р а м м ы «Интенсифика
ция-90», в выполнении которых мог 
бы принять участие ФТК. По оконча
тельному варианту на его долю 
приходится более 30 процентов 
заданий (12 из 33). Эти задания 
направлены на решение ключевых 
задач в проблеме повышения эф
фективности производства: созда

ния гибких производственных сис
т е м , разработки САПР и АСНИ. 
Отрадно отметить, что эти задания 
полностью отвечают основным на
правлениям развития научно-иссле
довательских работ факультета, 
сформулированным в постановле
нии партийного собрания Ф Т К еще 
в ноябре 1979 года и конкретизиро
ванным р я д о м последующих реше
ний, в рамках которых факультет. 
проводил научную работу в XI 
пятилетке. 

В 1984 году на Ф Т К 59 хоздо
говорных работ объемом более 
2,5 млн. рублей выполнялись в р а м 
ках 9 целевых комплексных про
г р а м м ГКНТ, А Н СССР, Минвуза 
СССР и Минвуза РСФСР. В этой 
работе участвуют практически все 
кафедры факультета. 

Большая часть работ и всего 
объема ассигнований приходится на 
д о л ю предприятий Ленинградского 
региона. В частности, только для 
предприятий Калининского района 
объем работ составляет 540 тыс. руб. 
(в 1984 г.—287,5 тыс. руб.). К ним 
относятся работы, выполняемые на 
кафедре информационных и управ
ляющих систем и на кафедре систем 
автоматического управления. 

Ю. БОЧАРОВ, 
В. ТАРАБУКИН, 

доценты 

««««даиметкй» 

ПОМОГАЮТ 
КОММУНИСТЫ 
НА заседаниях бюро кафедры 

машиностроения часто рассматрива
ются вопррсы уче;бной работы, недо
статки в ней, хр, как можно их 
преодолеть. Подчас учебные сектора 
в группах не четко представляют себе 
свои обязанности, а УВК зачастую, 
к сожалению, не имеет действенной 
силы. Хотелось бы, чтобы на заседа
ниях УВК присутствовали кураторы 
групп, а не только старосты и комсор
ги, чтобы была установлена более 
прочная связь между УВК и декана
том, партгрурпой. 

В этом направлении есть положи
тельные сдвиги. Перед сессией на 
кафедре было проведено собрание, 
где присутствовали треугольники 
групп, кураторы;"." члены бюро 
ВЛКСМ, коммунисты. Были обсуж-' 
дены вопросы успеваемости в се
местре, а также.подготовки к сессии. 
Такие собрания было решено прово-
дихь 2 раза в семестр до сессии 
и после. '' '• 

Первое такое собрание состоялось 
после зимней сессии. Очень радует, 
что наш факультет занял первое 
место по успеваемости в зимней 
сессии. Если взять конкретно нашу 
кафедру, первый — четвертый курс, 
то из 125 человек на «отлично» закон
чили 14 человек (И процентов), без 
троек—64 человека (51 процент). 
Нынешнюю сессию мы стремились 
сдать не хуже. 

М. ШЛМОРИНЛ, 
студентка гр. 271 

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ Лекции на самые 

СМОТРА-КОНКУРСА 
СОВЕТ по наглядной агитации 

ЛПИ подвел нтоги смотра-конкурса, 
посвященного 40-летию Победы со
ветского народа в Великой Оте
чественной войне. 

Смотр проводился в течение янва
ря-мая 1985 года. Целью конкурса 
являлось совершенствование нагляд
ной агитации в институте по пропа
ганде боевых и трудовых традиций 
советского народа, миролюбивой дея
тельности КПСС и Советского прави
тельства в современных условиях. 

Комиссия оценивала состояние на
глядной агитации по трехбалльной 
системе по следующим направлени
ям: идейное содержание, полнота 
освещения темы конкурса; актуаль
ность и оперативность информации 
о событиях международной н внут
ренней жизни, о проблемах институ
та, факультета; художествеиный уро
вень оформлення. 

По итогам конкурса призовые 
места среди факультетов присужде
ны р ф ф (1-е место), ФМФ (2-е мес
то) и третье место разделили ФТК 
и ЭлМФ. Особо отмечена работа 
подготовительного факультета. 

Среди общежитий первые три 
места решено было не присуждать. 
Четвертое и пятое места .соответ
ственно заняли общежития подгото
вительного факультета и РФФ. 

Комиссия отметила слабую подго
товку к конкурсу физико-металлурги
ческого факультета. 

разные темы 
Б О Л Ь Ш О Й вклад в дело политиче

ской пропаганды вносит общество 
«Знание» факультета общественных 
наук. Сотрудники кафедр истории 
КПСС, политической экономии и на
учного к о м м у н и з м а проводят лек
ции по актуальным вопросам совре
менности. Темы лекций — события 
внутри страны: «Выборы в Верхов
ный Совет РСФСР и местные органы 
Советской власти — торжество со
циалистической демократии», «Эко
номическая политика КПСС», «Мате
риалы сессии Верховного Совета 
СССР», «Интенсификация-90»; во
просы партийной и комсомольской 
работы: «О коммунистическом вос
питании молодежи», «Критика и са
м о к р и т и к а — движущая сила пар
тии», «Первичная партийная органи
зация — основа партии»; события 
в м и р е : «О м е ж д у н а р о д н о м поло
жении СССР», «Экономические про
блемы развивающихся стран» и м н о 
гие другие. 

Лекции проводятся не только 
в ЛПИ, но и за пределами институ
т а — в Калининском РК КПСС, на 
Л е н и н г р а д с к о м радиовещании, 
Л О М О и м . В. И. Ленина, заводе 
«Красный Октябрь», в Д К «Прог
ресс», Волосовском районе и т. д . 

, А. ПИНСКАЯ, 
студентка г р . 467, 

слушатель Ф О П 

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ВНУТРЕННИЙ ЗА€М 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ внутренний 

заем выпущен на срок с 1 января 
1982 года до 1 января 2002 года. 
Заем выпускается отдельными раз
рядами, по 500 млн. рублей в к а ж 
д о м разряде. Каждый разряд состо
ит из 100 000 серий. Облигации 
займа выпускаются достоинством 
в 50 и 25 рублей. Весь доход по 
облигациям выплачивается в виде 
выигрышей. Общая сумма выигры
шей установлена в среднем за 
20-летний срок займа из расчета 
3_ процента в год. 

Выигрыши по займу устанавлива
ются в размере 100, 250, 500, 1000, 
2500, 5000, 10 000 рублей на пятиде
сятирублевую облигацию, включая 
нарицательную стоимость облигации 
(по облигации достоинством в 
25 руб. выплачивается половина 
выигрыша). Владелец выигрыша в 
10 000 руб. имеет право на внеоче
р е д н у ю п о к у п к у автомобиля марки 
«Волга» или «Жигули», а выигрыша 
в 5000 р у б . — автомобиля марки 
«Жигули». Разница м е ж д у стоимо
стью автомобиля и с у м м о й выигры

ша вносится владельцем выигравшей 
облигации. 

Облигации, на которые выпали 
выигрыши, а также невыигравшие 
облигации, подлежащие выкупу по 
их нарицательной стоимости, могут 
быть предъявлены к оплате до 
1 января 2004 года. По истечении 
этого срока облигации, не предъ
явленные к оплате, утрачивают силу 
и оплате не подлежат. 

Л. ОСИПОВА, 
заведующая центральной 

сберегательной кассой № 2004 

В группах НК 

ДОБРОСОВЕСТНЫЙ, 

НЕПРЕРЫВНЫЙ 

' ' К О Н Т Р О Л Ь 
РАБОТА научно-исследовательского секто-

ра (НИС) группы народного контроля ФТК 
^охватывает контроль планов выполнения хоз
договорных НИР, эффективности использова
ния ЭВМ для НИР, выполнения плана выпуска 
аспирантов, использования площадей для 
НИР и экономической эффективности за
вершенных работ. 

Отдел по контролю эа выполнением плана 
научно-исследовательских работ подводит 
нтоги работы научно-исследовательских секто- | 
ров групп НК факультетов. 1 

Прн оценке работы НИС группы НК | 
учитываются количество и значимость прове- | 
денных проверок, принятые меры по устране- | 
нию выявленных недостатков, повышения | 
квалификации народных контролеров. По | 
итогам работы в 1984 г. НИС группы НК | 
факультета технической кибернетики занял П1 | 
место. I 

Положительная оценка работы НИС группы | 
НК ФТК обусловлена, в первую очередь, | 
эффективностью ряда проведенных проверок | 
н получением конкретных результатов, способ- | 
ствующих более успешному проведению НИР | 
на факультете. Одним из основных результа- | 
тов деятельности НИС явился ввод в строй 1 
после длительного простоя ЭВМ СМ-] на | 
кафедре ИУС. Это позвсмило успешно за- | 
кончить важную научйо-исследовательскую | 
работу. • I 

Кроме того, только благодаря активным | 
действиям НИС эта машина переведена | 
с площади, кафедры ИУС на кафедру сВы- 1 
числительная математика» по новому месту 1 
работы научного руководителя темы, для | 
выполнения которой она была передана 1 
заказчикам. При этом выиграли обе кафедры, | 
т: к. кафедра «Вычислительная математика» | 
получила ЭВМ СМ-1, а на кафедре ИУС | 
появилась столь необходимая площадь для 1 
более рационального расположения ЭВМ | 
«Электронкка-60», используемых в научной | 
и учебной работе и ранее раеполагавшихся на 1 
недопустимо малой площади, что приводило | 
к нарушению правил техники безопасности. | 

Другим результатом непрерывного контроля | 
НИС группы НК явился запуск дисплейного | 
класса в УВЛ ФТК в эксплуатацию. Это | 
крайне важное событие, т. к. многие научно- 1 
исследовательские работы на факультете ис- 1 
пользуют ЕС ЭВМ. | 

Как естественное продолжение проводимого | 
ранее контроля работы УВЛ ФТК нам | 
предстоит в ближайшее время контролировать | 
эффективность работы УВЛ с целью улучше- | 
ния режима ее работы. Эти два результата |^ 
позволили улучшить использование имеющей- | 
ся на факультете вычислительной техники в | 
соответствин с требованиями инструктивного | 
письма Минвуза СССР «Об основных направ- | 
лениях совершенствования подготовки спе- | 
циалнстов в области использования вычисли- | 
тельной техники». | 

Наконец, третьим весомым результатом | 
работы НИС группы НК следует считать | 
решение наболевшего вопроса о систематиче- | 
ском невыполнении плана выпуска аспирантов | 
на кафедрах ФТК, особенно на кафедрах | 
технической кибернетики и ИУС. Детально | 
выяснены причины, заведующим указано на | 
ошибки в пЬдборе кандидатов в аспирантуру. | 
Конечно, мгновенного увеличения числа аспи- 1 
рантов, выпускаемых в срок, произойти не | 
может, однако в течение ближайшего набора! 
кафедры подойдут более строго к подбору | 
кандидатов, а работа уже зачисленных аспи- | 
рантов поставлена под непрерывный контроль. | 

Решение этих вопросов существенно улуч- | 
шило положение с научной работой на ФТК, | 
однако в 1985 году предстонт решить крайне | 
важную для факультета задачу оснащения | 
кафедры ИУС вычислительной машиной типа | 
ЕС, т. к. сейчас уже ясно, что УВЛ ФТК не | 
сможет обеспечить потребности кафедры ИУС | 
в дисплейном нли процессорном временн | 
в соответствии с требованиями вышеупомяну- | 
того инструктивного письма. | 

Только добросовестный н непрерывный | 
контроль деятельности должностных лиц мо- | 
жет привести к успешным конечным результа- | 
там. I 

И. ВЕРЕНИНОВ, I 
член НИС группы | 

НК ФТК I 

^-•*й 
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ШПЮТ, ФЕСТИВАЛЬ! 
Л Е К Ц И И В ТЕХНИКУМЕ ДРУЖИТ ЮНОСТЬ 

В ТЕЧЕНИЕ уже многих лет большую работу по 
интернациональному воспитанию иностранной и со
ветской молодежи проводят преподаватели русского 
языка подготовительного факультета для нностранных 
граждан. Одной нз форм проведения этой работы служат 
лекции по линии общества «Знание» в Ленинградском 
механико-технологическом техникуме пищевой промыш
ленности. 

Ежегодно в этом техникуме для студентов различных 
курсов и учебных групп читаются лекции по вопросам 
молодежного движения в различных странах мира. В этом 
учебном году основными темами лекций были: «Моло
дежь 80-х годов», «Проблемы молодежи в развивающих
ся странах», «Молодежь навстречу X I I Всемирному 
фестивалю молодежи и студентов». 

Лекции сопровождаются показом диапозитивов. В лек
торскую группу входят доценты, преподаватели с боль
шим стажем работы и преподаватели-комсомольцы. 
Большой интерес вызвали лекции на тему «Задачи 
молодежи Кубы» (лекция К. Б. МаркароваЬ «Молодежное 
движение в Индии» (лекция Л. С. Вознесенской), 
«Проблемы молодежи стран Ближнего Востока» и 
др. Ежегодно для учащихся техникума читается 7 — 1 2 лек
ций. 

У руководства кафедры русского языка и администра
ции техникума сложились хорошие традиции в проведе
нии интернационального воспитания. Студенты-иностран
цы часто сами под руководством преподавателей 
выступают с рассказами о своей родине, выступают 
с концертами, участвуют в тематических вечерах. 

Участники лекторской гр|уппы всегда желанные гости 
техникума. Их лекции содействуют делу воспитания 
молодежи в духе интернационализма. 

Н. МЕЛЕХ, 
доцент кафедры русского языка 

НЕДАВНО был подписан до
говор о д р у ж б е и сотрудни
честве м е ж д у к о м с о м о л ь с к о й 
организацией ЛПИ и членами 
коммунистической партией Л и 
вана, обучающимися в Л П И . 
В торжественном акте приняли 
участив 17 человек — десять 
ливанцев и семь советских 
представителей: секретарь к о 
митета В Л К С М Сергей Голубев, 
заместитель по оргработе Сер
гей Гурьянов, член отдела м е ж 
дународных связей Алексей Ку
зин, член комитета к о м с о м о л а 
Д м и т р и й Мацкевич, зав. инте
р о т д е л о м Ирина Ракитская, сек
ретарь интеротряда Л ю б о в ь 
Ф е д о р о в а и заместитель с е к р е 
таря комитета В Л К С М Ф Э У П 
Нина Левитина. 

После официальной части 
подписания д о к у м е н т а состоя
лось чаепитие. Ливанцы расска
зали об истории возникновения 
и деятельности компартии, о 
внутреннем положении своей 
страны и ее м е ж д у н а р о д н о й 
политике. Состоялся о б м е н 
м н е н и я м и о дальнейшей рабо
те. Обсуждались вопросы п р о 
ведения мини-фестиваля, со
здания единого совета д р у ж б ы 
в Л П И . Эти и д р у г и е п р е д л о ж е 
ния были горячо п о д д е р ж а н ы 
представителями обеих сторон. 

Л. ПЛОТНИКОВА, 
студентка гр. 255-а, 

слушатель Ф О П 

АКТИВНО готовятся к X I I Всемирному фестивалю молодежи 
и студентов иностранные учащиеся нашего института. Фестива
лю, в частности, посвящаются номера художественной самодея
тельности, концерты. 

НА СНИМКЕ: концерт песни учащихся подготовительного 
факультета. 

«Я русский бы выучил...» 
НА подготовительном факультете для иностранных граждан по 

линии общества «Знание» в течение трех лет проводятся 
факультативные занятия по русскому языку и литературе. 
Периодичность занятий—два раза в месяц. Посланцы разных 
стран слушают лекции преподавателей кафедры русского языка 
по фразеологии, фонетике, ритмике и ударению, по предложно-
падежной системе русского глагола, по синтаксису простого 
и сложного предложения и т. д. В конце первого и в начале 
второго семестра, когда юноши и девушки овладевают значитель
ным словарным запасом, мы начинаем знакомить их с жизнью 
и творчеством великих русских и советских писателей — 
А. С. Пушкина, И. С. Тургенева, Ф. М. Достоевского, Л. Н. Тол
стого, А. М. Горького, В. В. Маяковского, М. А. Шолохова. 

Можно с уверенностью сказать, что занятия факультатива 
способствуют лучшему освоению студентами реалий страно
ведческого характера, приобщению их к категориям культурно-
эстетического ряда нашей страны, формируют в них устойчивые 
интернациональные гуманистические представления. 

С. ЗАХАРОВ, 
кандидат филологических 

наук, доц^т, 
руководитель факультатива 

Ияч•о«вм»*№>"^*'И*^* 

«Позиций 

не сдадим!» — 
говорят 

победители 
социалистического 

соревнования 
ССО 

На Ф Э У П четыре ССО, 
и среди них особое место 
занимает «Северный». Само 
название отряда — суровое, 
далекое, романтичное. И,' 
действительно, место е г о , 
дислокации — Сибирь, Ка
захстан. Казалось бы, 
Ф Э У П — , «женский» факуль
тет, откуда ж е столько жела
ющих ехать в «Северный», 
откуда у девочек столько 
упорства, терпения, чтобы 
жить и трудиться в этом 
отряде? 

В прошлом году «Север-

нь[|й» выезжал в Казахстан. 
Ребята готовили кирпич, ук
ладывали фундаменты до
мов, выполняли ремонтные 
работы. Работать было не
легко, но с заданием справи
лись все. 

А после работы — теплые 
улыбки д р у з е й , сознание по
лезности и важности вло
ж е н н о г о в общее дело тру
да, А сколько интересных, 
оригинальных праздников 
было проведено здесь: 
«День защиты мужчин», де
визом этого вечера стали 

слова: «Беречь м у ж ч и н отря
да надо, надо надо»; «8 мар
та», когда в течение всего 
дня шесть девочек «Север
ного» были королевами, а 
все тридцать семь мальчи
ков — джентльменами, и не
забываемый «Новый год» 
с о г р о м н о й елью, украшен
ной несколько необычными 
игрушками — касками, спе
цовками, рукавицами. 

Все это останется в памяти 
ребят надолго, а м о ж е т 
быть, навсегда. 

— Сложно, но интересно 

было в о т р я д е , — вспомина
ет Наташа Деник. В п р о ш л о м 
году она ездила бойцом, 
а в этом будет комисса
р о м . — В 1985 году отряд 
вновь выезжает в Казахстан. 
М ы б у д е м строить школу. 
И хотя неминуемо возникает 
сложность в работе из-за 
обновленного командного 
состава, мы постараемся не 
сдавать достигнутых рубе
ж е й и снова занять первое 
место в социалистическом 
соревновании^ 

Ю. КНЕЛЛЕР 

Школа интернациональной солидарности 
ВСЕСОЮЗНЫЙ интернациональный студенческий ла

герь работает зимой и летом вот уже в течение 20 лет. 
В первые годы он размещался на территории Старого 
Петергофа, Петродворца, теперь в Зеленогореке. Сюда 
приезжают отдыхать иностранные студенты, аспиранты, 
стажеры из более чем 50 стран мира, обучающиеся в вузах 
и техникумах Советского Союза. Зимой в ннтерлагере 
отдыхают 400 студентов из 20 учебных заведений 
Ленинграда. В летние каникулы два месяца проводят свой 
отдых 1200 студентов-иностранцев из Москвы и Ленингра
да, Воронежа и Риги, Баку и Волгограда, Ростова-на-Дону 
и Одессы, Киева и Смоленска, Орла и Магнитогорска. Но 
большую половину из них составляют студенты Ле
нинградского политехнического института, вуза — органи
затора этого Всесоюзного интерлагеря. 

ЛЕНИНГРАДЦЫ хорошо 
знают пансионат «Морской при
бой», расположенный в живо
писнейшем месте Карельского 
перешейка на берегу Финского 
залива. Во время отдыха по
сланцы дружественных стран 
принимают участие в осущес
твлении интереснейшей про
граммы разнообразных мероп
риятий, подготовленных специ
ально для них: встреч с инте
ресными людьми, экскурсий, 
показов документальных и худо
жественных фильмов, концертов 
студенческой самодеятельности, 
встреч с молодежью, дискуссий 

по различным проблемам в ин
терклубе. 

Очень интересным и полезным 
мероприятием является проведе
ние политических форумов: «Ве
ликий Октябрь и современный 
мир», «Конституция СССР — 
манифест мира и дружбы между 
народами», «За антиимпериали
стическую солидарность и мир 
во всем мире», «40-летие Вели
кой Победы советского народа 
над фашизмом» и др. Эти фору
мы стали доброй традицией 
в жизни студенческого отды
ха — красочное театрализован
ное представление с выступлени
ями представителей всех конти
нентов, приветствием пионеров, 
концертными номерами, полити
ческими песнями вызывает ог
ромный интерес всех отдыхаю
щих. 

А сколько нового и интересно
го узнают студенты на экскурси
ях «Ленинград — город Велико
го Октября», «Ленинград — го
род-герой». «Памятные места 
героической обороны Ленингра
да в годы Великой Отечествен
ной войны», «Ленинские места 
Карельского перешейка», в Рус
ский музей, в Эрмитаж, в Пет
родворец, в Пушкин, в Пав
ловск, в Пискаревский мемори
ал, к памятнику героическим 
защитникам Ленинграда на пло
щади Победы. 

Много внимания и времени 

отводится спорту: проводятся 
соревнования по шахматам, на
стольному теннису, футболу, лы
жам, баскетболу, волейболу. За 
ловкость, силу, выносливость 
и смелость студенты получают 
призы и сувениры — так же, как 
и победители конкурсов художе
ственной самодеятельности. 

Со словами" огромной благо
дарности обращаются студенты 
к руководству, организаторам, 
кураторам лагеря: 

«Спасибо вам за чудесный 
отдых. Мы стали здоровее, зака
лились, хорошо отдохнули, на
брались новых сил для дальней
шей учебы» {студентка из Вене
суэлы). 

«Я никогда не забуду замеча
тельный отдых в интерлагере, 
и когда я уеду на родину, буду 
вспоминать об этих днях (вьет
намский аспирант). 

«Мы не хотим говорить: «Про
щай, интерлагерь!» Мы хотим 
сказать: «До свидания! До но
вых встреч в ннтерлагере!» Мы 
счастливы, что здесь мы нашли 
много новых замечательных дру
зей, повстречались со многими 
замечательными людьми» (сту
денты из СССР, из Азии, Афри
ки, Латинской Америки). 

А. САВИЦКАЯ, 
преподаватель кафедры 

русского языка ПФ ЛПИ 
НА СНИМКЕ: в студенческом 

интерлагере «Морской прибой». 
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40 лет Великой Победы 
Вы — наша гордость 

ЧЕТЫРЕ десятилетия отделяют нас от победных майских дней 
1945-го. Идут годы, и чем больше проходит временн с тех 
памятных событий, тем ярче предстает перед всем миром 
подвиг его народа в Великой Отечественной войне. 

Солдаты Великой Отечественной давно вернулись к мирному 
труду. Давно города и села залечили раны, нанесенные войной, 
но раны в сердцах людей не зарубцуются никогда. 

Ветераны — наша гордость... На гидротехническом факульте
те их 21 человек. Мы каждый день встречаемся с ними в аудито
риях и лабораториях, но как мало мы еще знаем об этих людях! 

Комитет ВЛКСМ ГТФ недавно провел анкетирование среди 
ветеранов Великой Отечественной войны. Они не очень охотно 
рассказывают о своих наградах, но за строками их анкет 
вырисовывается биография подвига всего народа. Битва за 
Москву, оборона Ленинграда, Сталинград, Орловско-Курская, 
Висло-Одерская и Берлинская операции, освобождение стран 
Европы и Советского Заполярья — вот боевой путь наших 
ветеранов. ' 

Председатель совета ветеранов гидротехнического факульте
та — А. С. Цыпляев, старший научный сотрудник кафедры 
ИМГиООС. Он родился в 1924 году« По статистическим данным 
из каждых 100, родившихся в 1924-м, в годы войны погибло 
96 человек., Вдумайтесь в эту цифру! Много испытаний выпало на 
долю Анатолня Степановича: в годы войны он участвовал в боях 
на Курской дуге, в освобождении Белоруссии и Польши, 
форсировал Одер. 

В Висло-Одерской и Берлинской операциях участвовал Игорь 
Михайлович Васильев, также он принимал участие в боях за 
снятие блокады Ленинграда. 

Многне наши ветераны воевали на Ленинградском фронте: 
Виктор Сергеевич Слива защищал подступы к Ленинграду 
в составе 1-й морской бригады, участвовал в первом Петергоф
ском десанте. 

Евгений Иванович Шарашкин участвовал в Свирепой операции. 
В освобождении Польши участвовал Николай Иванович Юрке
вич. 

Битва за Москву. Здесь были остановлены и наголову разбиты 
хваленые фашистские дивизии. Бои под Москвой стали 
поворотной вехой Великой Отечественной войны. В этих 
событиях участвовали Николай Александрович Яковлев и Евге
ний Михайлович Карпов. 

От боев за освобождение Заполярья до высадки десанта на 
Сахалин — боевой путь Арсения Акиндиновича Митрофанова. 

К сожалению, в одной статье не рассказать обо всем и обо 
всех. То, что здесь написано,— лишь крупица, ио из таких 
зернышек складывается история. 

А. ГОРШКОВ 

ПАМЯТЬ 
Большое дело провели работники 

фундаментальной библиотеки и 
члены общества книголюбов Поли
технического института, подготовив 
и проведя тематическую выстав
к у — просмотр литературы «Война. 
Народ. Победа». Выставка состояла 
из нескольких экспозиций. 

«Летопись Великой Отечествен
ной войны» — это огромная экспо
зиций, разделенная на несколько 
разделов: здесь собраны докумен
ты войны,труды ученых и публици
стов о войне. 

«900 дней и ночей». Здесь остано
вится любой человек. А мы, ле
нинградцы, в особенности восхища
емся и преклоняемся перед му
жеством нашего блокадного горо
да. 

Есть на выставке и совсем 
бесценные реликвии — книги, выпу
щенные в 1941—1945 гг. Это даже 
не совсем обычные в нашем пони
мании книги. Мы привыкли к разно
образным форматам, к красочным 
иллюстрациям, а тут перед нами 
маленькие брошюрки из серой 
шершавой бумаги. Все они карман
ного формата, ведь их носили 
с собой в гимнастерках, в карманах 
шинели. 

Очень помогли в создании этого 
раздела выставки сотрудники инсти
тута. На призыв библиотеки помочь 
в организации выставки В. М. Кры
лов, Д. Д . Каров, Н. Н. Сторонкин 
и многие другие принесли книги, 
газеты из своих личных библиотек, 
наверняка очень дорогие для них. 
Спасибо вам, ведь каждая такая 
книга заставляет задуматься о на
шей истории, и значит делает 
большое, важное дело. 

Приходили на выставку и ветера
ны, и студенты, в одиночку и группа
ми. Заполняется книга отзывов. 
Сотрудники библиотеки проводили 
экскурсии, рассказывая о' книгах. 

В. ВОЛОШИНА, 
член комсомольско-

молодёжной редколлегии 

Фестивальный С премьерой, €<Глагол»! 

вечер ММФ 
НА СЦЕНЕ — ветераны нашего 

факультета Г. А. Смирнов, 
Н. Ф. Утехин, *Г. И. Филиппов, 
Н. Я. Хархута, Н:* С. Яблонский, 
А. П. Кукушкин, И. Г. Кручинин. Зал 
аплодирует ветеранам стоя. Се
годня, как и 40 лет назад, ясно всем: 
победа не пришла сама собери. За 
нее боролись — так, кан сегодня 
нам надо бороться за мирное небо 
над головой. Вот почему девизом 
фестиваля стали слова: «Подвиги 
отцов — в наследство сыновьям!»-

В подготовке и проведении фес
тиваля участвовало более пятидеся
ти студентов. Активное участие 
приняли в работе первокурсники. 
В программе были и выступления 
студентов Кубы, Болгарии, Ливана. 

Хочется отметить хорошую орга
низацию вечера. В перерывах жела
ющие могли посмотреть тематиче
скую выставку, посвященную фести
вальному движению молодежи ми
ра. 

Большую творческую и организа
торскую работу провели председа
тель худсовета МАЛФ С. Н. Сп
роткин, председатель КВК профко
ма М М Ф Марина Михтарева, зав. 
культмассовым сектором комитета 
комсомола М М Ф Дмитрий Акс, все 
участники фестиваля. 

Члены комиссии 
печати М М Ф 

ПОСЛЕ дискотеки, открывшей фестивальный вечер ФМетФ, 
состоялся конкурс военно-патриотической песни. Первое место 
заняла композиция девушек из группы 363. 

Новым спектаклем порадовал зрителей театр «Глагол», 
коллективу которого недавно было присвоено звание народного. 
Спектакль поставлен по повести Вячеслава Кондратьева «Отпуск 
по ранению». 

Эту постановку я видела на сцене Молодежного театра. 
Спектакль нашего театра, по-моему, ярче, напряженней, техниче
ски оформлен лучше, интереснее поставлены массовые сцены. 
Впрочем, возможно это сравнение субъективно, , одно знаю 
точно — спектакль получился. Получился откровенный и честный 
разговор о войне. 

Действие захватывает, смотрится на едином дыхании, все 
продуманно, закончено, актеры удивительно естественны на 
сиене — за всем этим искусство режиссера Е. Е. Левицкого, 
которому во много обязан «Глагол» своим .успехом. 

Как всегда, в спектаклях «Глагола» мне очень понравилась 
игра артистов. Замечательно живой образ лейтенанта Володьки 
создал Константин Зубрицкий. 

Екатерина Артемьева, известная зрителям по многим спектак
лям «Глагола», замечательно сыграла роль матери Володьки. 

Очень достоверно сыграла роль Юльки Ольга Зайцева, 
запомнившаяся мне по исполнению роли Джулии в «Альпийской 
балладе». 

На вечере состоялась премьера спектакля. Думается, что 
в дальнейшем спектакль будет «взрослеть», развиваться, 
совершенствоваться. 
• В целом же премьера оставила сильное впечатление. Хочется 
поблагодарить режиссера и актеров театра за большую 
и серьезную, очень нужную их работу, за доставленное удоволь
ствие и поздравить с успешной премьерой! 

Т. МЕШКОВА, 
студкор, 

слушатель ФОП 

Встречи с ветеранами 
БОЛЬШУЮ работу по коммунистиче

скому воспитанию молодежи проводит 
музей революционной и боевой славы 
ЛПИ. 

В год 40-летия Великой Победы 
в музее проходят экскурсии, встречи 
с ветеранами войны, лекции и беседы 
на военно-патриотические темы. 

НА СНИМКЕ: политехники на встрече 
с ветераном Великой Отечественной 

войны К. П. Соболевской (справа — 
сотрудник музея ветеран труда 
Е. Ф. Панферова). 

ОБЫКНОВЕННАЯ ГРУППА 
ПОЗАДИ еще один «крутой поворот»—411/1 сдала восьмую в своей 

жизни сессию. Все чаще заходят у нас в группе разговоры о буду
щей работе. Впереди очень много дорог, и надо решать, по которой из 
них пойти: остаться в Ленинграде, поехать на великие стройки, где всег
да требуются специалисты, продолжить обучение на вечерних факуль
тетах других вузов...— и это еще далеко не все. В общем, впе
реди нас ждет большая интересная жизнь и как она сложится — 
зависит от нас. 

Эту сессию нашша группа сдала лучше, нежели предыдущие, мно
гие сдали экзамены без строек. Опять блистала Татьяна Кранина — 
все пятерки. И сейчас все мы расстаемся на два месяца: уезжаем 
на практику. Места ее прохождения разбросаны по всему свету, от Кал-
мыкской ГЭС до ЧССР и от Териберской ГЭС на Кольском полуост
рове до Чернобыльской АЭС. Нас ждут великие дела и мЫ с уве
ренностью смотрим в завтрашний день. 

ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКИЙ СЛЕТ 

|Спортйвные баталии 
на озере Красавица 

НЕ УСПЕЛА весна вступить в свои права, как на всех 
факультетах закипела работа по подготовке к традиционному 
военно-патриотическому слету на озере Красавица. Заблаговре
менная подготовка принесла ощутимые результаты. ~ 

Слет проходил 10—11 мая. В нем приняли участие все 
факультеты, а также команды сотрудников и учащихся 
54-й подшефной школы. Почетными гостями слета стали 
ветераны Великой Отечественной войны — выпускники и препо
даватели ЛПИ. 

Марш-бросок от Зеленогорска до озера Красавица показал 
полную боевую готовность всех команд. Стройная колонна 
с флагами, эмблемами, плакатами впечатляла. А в это время иа 
берегу озера «квартирьеры» готовили палаточные городки 
команд. По традиции, соревнования и конкурсы начинаются 
утром первого- дня, сразу после торжественной линейки, 
возвещающей об открытии слета; и не успели ребята сбросить 
рюкзаками, как попали в круговорот состязаний. Стрельба 
и перетягивание каната, поднятие гири и военизированная 
эстафета, конкурс санинструкторов — все привлекало вни
мание. Во всех видах программы борьба была острой 
и самоотверженной, но болельщики доброжелательно относились 
не только к своим любимцам, но и сопереживали представителям 
других команд; очень подбадривало ребят то, что и ветераны не 
остались в стороне от соревнованнй, а приняли участие в некото
рых видах программы. Например, Геннадий Иванович Филиппов 
(ММФ) толкал 32-килограммовую гирю (победила же в этом 
виде соревнования команда ФЭУП, а Виктор Хворостенко, 
студент гр. 372, показал абсолютно лучший результат — 60 раз!). 
Победителями в других соревнованиях стали: ФМетФ (канат 
и стрельба), ММФ и РФФ (конкурс санинструкторов), ЭлМФ 
(викторина), ФЭУП (военизированная эстафета и конкурс 
эмблем), ФМФ (оформление лагеря). 

Особенно тепло и сердечно готовились к встрече ветеранов, 
которые всегда были и будут самыми желанными гостями слетов. 
Хочется отметить команды ФМФ, ЭлМФ, ФМетФ, сумевшие 
с душой, творчески подойти к оформлению лагерей, так что людн, 
прошедшие войну, чувствовали себя уютно и празднично. 
Конечно, у всех участников этих встреч надолго останутся 
в памяти рассказы людей старшего поколения, сумевших 
выстоять в кровавой войне и спасти мир от фашизма. Песни 
военных лет, стихи, воспоминания — это незабываемо. 

Завершился первый день слета большим общелагерным 
костром. На митинге совету ветеранов института был 
торжественно вручен Рапорт комсомольской организации, 
подписанный победителями патриотической вахты, посвя
щенной 40-летию Победы. Переходящим знаменем комсо
мольской организации института была иаграждена ком
сомольская организация РФФ (секретарь Владимир 
Ядыкнн) — победитель смотра-конкурса в честь 40-летия Побе
ды советского народа в Великой Отечественной войне. После 
окончания митинга начались конкурсы военно-патриотической 
песни и художественной самодеятельности. Победа досталась 
ЭлМФ и ФМетФ. Приятно, что многне команды исполняли песнн 
собственного сочинения, создавали песенные композиции. Луч
шей наградой стали слезы радости на лицах наших гостей. 

Второй день слета прошел в не менее острой борьбе. 
Лидирующую тройку перед заключительным днем составили 
команды ФМетФ, ФМФ и ФЭУП. Все прекрасно понимали, что 
предстоит решительная борьба и могут быть неожиданности. Так 
и вышло. И именно победы и неудачи во второй день соревнова
ний определили победителей и аутсайдеров слета. Очень удачно 
выступили команда ФМФ, занявшая 1-е место в кроссе и подтяги
вании, и команда ЭлМФ (1-е место в туристической эстафете 
и конкурсе боевых листков). Победителями стали также команды 
ММФ (отжимание), ФМетФ (боевой листок), РФФ (ориентиро
вание). Венцом спортивной части стала туристическая эстафета, 
сильно повлиявшая на распределение мест. Наиболее вниматель
но и собранно прошли дистанцию электромеханики. 

Вот как выглядит окончательная таблица распределения мест. 
1-е место — ЭлМФ с результатом 215 очков, 2-е место — ФМФ 
с результатом 207,5 очка, 3-е место — ФМетФ с результатом 
188,5 очка. Последующие места заняли: 4-е место — РФФ, 
5—6-е — ФЭУП, ЭнМФ, 7-е — ММФ, 8-с — ГТФ, 10-е — ФТК, 
11-е — сотрудники. Несомненно, факультеты, чьи команды 
расположились внизу таблицы, особенно на двух последних 
местах, должны серьезно пересмотреть свое отношение к подго
товке к соревнованиям, чтобы на следующем слете вновь не 
оказаться в отстающих. 

В заключение необходимо отметить, что слет был организован 
иа хорошем уровне, проходил в основном слаженно и ритмично. 
В целом он оставил хорошее впечатление. 

Н. ЛЕВИТИНА, 
студентка гр. 274/1 
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